



Mehr

Wissen

Fortbildung für Lehrkräfte

zu Architektur

8. Juli und/oder 2. November 2023

Zentrum Baukultur Rheinland-Pfalz, Mainz

Bauen mit Plan:

www.diearchitekten.org

Bauen betrifft uns alle unmittelbar und immer. Kompetenz im Bereich Architektur und Baukultur ist die Grundlage für eine nachhaltige Gestaltung unserer gebauten Umwelt für folgende Generationen.

Architektur thematisch stärker im Schulunterricht einzubringen ist ein wichtiges Ziel zur Förderung unserer Baukultur. Lehrkräfte sind dafür die besten Katalysatoren. In Kooperation mit dem Pädagogischen Landesinstitut Rheinland-Pfalz bietet die Architektenkammer Rheinland-Pfalz seit 2021 kostenfreie Tagesseminare für Lehrkräfte an. Sie beinhalten direkt verwertbare Materialien zu Themenbereichen, die im Lehrplan enthalten sind. Architektur eignet sich nicht alleine für das Fach Bildende Kunst, sondern auch für eine fächerübergreifende Integration.

Die Tagesseminare gliedern sich in drei Teile, die den pädagogischen Lernwegen „hören, sehen, handeln“ entsprechen: Vortrag, Spurensuche vor Ort und Workshop.

Farbe in der Architektur

Samstag, 8. Juli, 9.30–17.00 Uhr (mit Mittagsimbiss)

Jeder Baustoff hat bereits seine eigene Materialfarbe, richtig bunt wird es aber, wenn Anstriche, Lackierungen und Lasuren hinzukommen. Farbe hat verschiedene psychologische Funktionen in der Architektur: Sie kann zu Repräsentationszwecken eingesetzt werden. Sie kann beeindrucken, beruhigen, aufregen, täuschen, tarnen, Aufmerksamkeit erregen und unterhalten Jede Stilepoche hat ihr eigenes Verständnis von Farbgebung und Ästhetik wie die gedeckten, schweren Farben der Renaissance, die bunten Pastelltöne des Barock, die erdigen, dunklen Töne des Expressionismus, die Grund- und Nichtfarben beim Bauhaus, die schrillen, grellen Farborgien der Postmoderne.

Spirituelle Architektur Sakralräume

Donnerstag, 2. November, 9.30–17.00 Uhr (mit Mittagsimbiss)

Kirchen, Synagogen, Moscheen, Tempel ... jede Religion hat ihre Sakralarchitektur und Orte der Gemeinschaft hervorgebracht. Im Mittelalter wurden prächtige, himmelstürmende Kathedralen gebaut, wie die Dome in Speyer, Köln, Ulm oder Worms. Sie stellen vor allem Repräsentationsarchitektur dar und zeugen von einer tiefen Gläubigkeit. Seit dem frühen Mittelalter werden in Europa auch Synagogen gebaut. Eine Hochphase erlebte der Synagogenbau im Historismus des 19. Jahrhunderts und in den letzten beiden Jahrzehnten unserer Zeit.

Referent: Dr. Dr. Arne Winkelmann, Frankfurt am Main

Veranstaltungsort: Zentrum Baukultur Rheinland-Pfalz, Mainz
www.zentrumbaukultur.de

Anmeldung: Pädagogische Landesinstitut Rheinland-Pfalz
<https://pl.bildung-rp.de/>

Weitere Infos: www.diearchitekten.org/schule